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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Kataraktpatienten sind nach der Operation mit Implantation einer monofokalen Intraokularlinse (IOL) in der Regel auf Sehhilfen für die Nähe angewiesen. Die Implantation von multifokalen IOL eröffnet dieser Patientengruppe jedoch die Möglichkeit, postoperativ weitgehend auf Lesebrillen zu verzichten. Ziel der hier vorgestellten Studie war es, die ersten klinischen Erfahrungen mit der multifokalen MF4-Linse (IOLtech, Frankreich) zu sammeln. Patienten und Methoden: Im Rahmen einer prospektiven Studie wurde in 80 Augen bei 40 Kataraktpatienten bilateral eine MF4-Linse implantiert. Drei Monate postoperativ wurde der Fern- und Nahvisus mit und ohne Korrektur überprüft. Die Patientenzufriedenheit, das Auftreten von störenden optischen Phänomenen und die Abhängigkeit von Sehhilfen wurden mithilfe eines anonymisierten Fragebogens ermittelt. Ergebnisse: Es traten keine Komplikationen auf. 92 % aller Patienten hatten drei Monate postoperativ einen unkorrigierten Visus von 0,5 (20/40) oder besser. Der binokulare, unkorrigierte Visus war bei allen Patienten 0,63 (20/32) oder besser. Der korrigierte Fernvisus lag durchweg bei 0,5 (20/40) oder besser. 86 % aller Patienten wiesen einen unkorrigierten Nahvisus von 0,8 (20/25) auf. Bei 45 % lag der unkorrigierte Nahvisus bei 1,0 (20/20). 94 % aller Patienten waren drei Monate postoperativ mit dem Ergebnis zufrieden. Über störende Blendungen (Glare) berichteten 38 % der Patienten und 45 % bemerkten Lichthöfe um punktförmige Lichtquellen (Halos). 67 % aller Operierten benötigten nach der Implantation der MF4-Linse keine Brille. 27 % waren gelegentlich und 6 % permanent auf eine Brille angewiesen. Schlussfolgerung: Die Ergebnisse dieser Studie zeigen, dass die Implantation der multifokalen MF4-Linse bezüglich Visus, insbesondere für den Nahvisus, und Patientenzufriedenheit ein effektives Verfahren ist. Der größte Teil aller operierten Patienten war postoperativ auf keine Sehhilfe angewiesen.


      
        
Abstract

        

          
Background: Most patients depend on glasses for near vision after a cataract surgery with implantation of a monofocal IOL. Implantation of a multifocal IOL offers these patients the possibility to become independent of glasses. The aim of this study was to gain clinical experience with the multifocal MF4-Lens (IOLtech, France). Patients and methods: The MF4-lens was implanted in 80 eyes of 40 patients. Corrected and uncorrected near and far vision acuity were evaluated 3 months postop. Patients' satisfaction, the appearance of disturbing optical phenomena and the dependence on glasses were ascertained by means of an anonymous questionnaire. Results: No surgical complications occurred in the course of this study. Three months after surgery, 92 % of all patients had an uncorrected visual acuity of 0.5 (20/40) or better. The binocular, uncorrected visual acuity was 0.63 (20/32) or better. The corrected far-vision acuity was 0.5 (20/40) or better. 86 % of all patients had an uncorrected near-vision acuity of 0.8 (20/25) and 45 % an uncorrected near-vision acuity of 1.0 (20/20). 94 % of the patients were satisfied with the results of the surgery. 38 % reported on glare and 45 % noticed halos. 67 % of all patients were totally independent of glasses, 27 % needed glasses frequently and 6 % generally. Conclusion: The implantation of the multifocal MF4-lens is an effective procedure in particular for near-vision acuity and patient satisfaction. The majority of patients were less dependent on glasses.
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